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Депутатская вертикаль

региональный выпуск №24

Развитию промышленности —
особое внимание

Новосибирский областной комитет КПРФ и издание «Конти�
нент�Сибирь» провели совместный «круглый стол», посвящён�
ный развитию промышленности. В его работе приняли участие
депутаты Государственной думы Александр Абалаков и Вера
Ганзя, заместитель председателя Совета депутатов Новоси�
бирска Ренат Сулейманов, депутаты Законодательного собра�
ния Андрей Жирнов и Лариса Шашукова.

Д ЕПУТАТЫ�КОММУНИСТЫ всех уров�
ней всегда уделяли пристальное внима�
ние поддержке отечественного произ�

водства, на федеральном уровне это привело к
принятию закона «О промышленной полити�
ке». И, по словам Рената Сулейманова, в Анти�
кризисной программе КПРФ — 10 тезисах 
Зюганова, вопросу поддержки промышленно�
сти отведено особое место:

— Промышленное производство в регионе
в первом квартале 2016 года по сравнению с
аналогичным периодом 2015�го, года кри�
зисного, продолжает сокращаться. Объём

строительства в Новосибирской области
упал на 15%, ввод жилья — на 43,6%, оборот
розничной торговли уменьшился на 6%, до�
ходы населения сократились на 16%. Пока�
затель по безработице — один из самых вы�
соких в Сибирском федеральном округе. Но
при этом в области есть примеры успешно
работающих народных предприятий. Так,
колхоз имени XX съезда КПСС в Тогучин�
ском районе, который возглавляет член
фракции КПРФ в районном Совете Анато�
лий Анютин, сохранил поголовье крупного
рогатого скота — 1,5 тысячи голов, добился
прибыли за прошлый год в 47 миллионов
рублей.

Как отметил Ренат Сулейманов, сам он за
последнее время посетил более десятка про�
мышленных предприятий города и убедился,
что тот потенциал, который имеется у ново�
сибирской промышленности, используется
недостаточно, на 15—20% от реальных воз�
можностей. В то же время пример оборонных
предприятий показывает, что при государст�
венной поддержке начинают оживать целые
отрасли, вновь запускается подготовка кад�
ров, обновляются основные фонды.

— Несколько дней назад премьер Медведев
заявил, что уже 60% доходов федерального
бюджета формируются за счёт экспорта нефти
и газа. Ранее эта цифра составляла 50%. В
России идёт деградация. Предприятия нужда�
ются в оборотных средствах, а при нынешней
ставке рефинансирования не может разви�
ваться ни одно нормальное производство. За�
кон «О промышленной политике» предпола�
гает создание специальных фондов, выдаю�
щих кредиты под небольшой процент, вместо
работающей банковской системы.

Ренат Сулейманов подчеркнул также, что
большое внимание развитию промышленнос�
ти уделяет красный мэр Новосибирска Анато�
лий Локоть: посещение предприятий города и
встречи с трудовыми коллективами, по под�
счётам, занимают 30% рабочего времени гра�
доначальника. Вообще, после победы Анато�
лия Локотя на выборах мэра отношение про�
изводственников к коммунистам улучшилось,
что отметила, в частности, депутат Государст�
венной думы Вера Ганзя:

— Я часто бываю на промышленных пред�
приятиях, и меня встречают очень неплохо.
Промышленники перестали бояться комму�
нистов, в отличие от работников бюджетной
сферы. Фракция КПРФ в Государственной
думе прекрасно понимает, что если будет раз�
виваться промышленность, то хорошо будет
социальной сфере. У нас предельная налого�
вая нагрузка на промышленные предприятия.
Понятно, налоги надо платить, но мы, повы�
шая их, убиваем отрасль.

Член фракции КПРФ в Законодательном
собрании, заместитель директора завода
«Сиблитмаш» Лариса Шашукова рассказала,
что за последние 5 лет завод увеличил произ�
водство продукции на 400%, производитель�
ность возросла в 5 раз: рабочий в среднем
производит продукции на 2 миллиона рублей,
средняя заработная плата на «Сиблитмаше»
составила 32 тысячи рублей. В прошлом году
предприятие заплатило 322 миллиона рублей
налогов. Но есть и проблемы.

— Для дальнейшего развития нужны не
только свои средства, но и привлечённые, —
считает Л. Шашукова. — Банки дают кредиты
под очень высокие проценты. По региону вы�
деляются крайне небольшие средства на под�
держку промышленности, например, в этом
году планируется вливание на 300 миллионов
рублей. Подводных камней много: например, в
марте к нам пришли новые счета за электро�
энергию из�за того, что мы освоили новую эле�
ктропечь. Увеличили в два раза производство,
но и тариф вырос — было 203 рубля за кило�
ватт, а стало 702.

При этом, отметила Лариса Шашукова, не�
смотря на конфликт России и Украины, укра�
инская продукция составляет серьёзную кон�
куренцию «Сиблитмашу». Идёт колоссальный
демпинг со стороны производителей с Украи�
ны, которые открывают торговые дома в Рос�
сии. При этом заместитель директора всё рав�
но настроена оптимистично:

— При грамотном планировании, при гра�
мотном финансировании, при абсолютной че�
стности, при помощи государства предприя�
тия могут показывать не спад, а рост.

Депутата Государственной думы Александра
Абалакова представители «Континент�Сиби�
ри» охарактеризовали как того парламентария,
который достаточно чётко реагирует на про�
блемы промышленных предприятий города.
Сам депутат отмечает, что сегодня главная про�
блема — глобальное недоверие, которое наск�
возь пронзило всю отрасль. Даже в оборонно�
промышленном комплексе после проблем со
строительством космодрома «Восточный» чув�
ствуется недоверие людей к такому заказчику,
как государство.

— У нас очень странная ситуация в стране
— для поддержки чего бы то ни было созда�
ются госкорпорации. Мы не формируем бла�
гоприятную среду, не изучаем воздействие
кредитов на промышленность, а организуем
структуру, которая будет в итоге решать: тебе
дадим деньги, а тебе — нет. А нам мало про�
стого импортозамещения, нам нужна экс�
портно ориентированная несырьевая эконо�
мика — то, о чём всегда говорили депутаты
фракции КПРФ.

Депутат Законодательного собрания, совет�
ник мэра Новосибирска Андрей Жирнов при�
вёл статистические данные, которые свиде�
тельствуют об одном: для обещанной реиндус�
триализации областному правительству при�
дётся сильно постараться.

— Давайте посмотрим структуру валового ре�
гионального продукта за 1994�й, 2004�й и 2014
год. Доля промышленности за всё это время:
29% в 1994 году, 24% в 2004 году, а 18% в 
2014�м. В золотые «путинские» годы, когда ре�
кой лились нефтедоллары, происходит сокра�
щение доли промышленного производства. До�
ля сельского хозяйства в 2014 году — 5%, строи�
тельства — 5%, торговли и сферы услуг — 72%. В
других регионах расклад более сбалансирован.

Коммунисты уверены в одном: региону, как
и всей стране, нужна новая промышленная по�
литика, основанная на поддержке своего про�
изводства, лоббировании новосибирских про�
изводителей в противостоянии с конкурента�
ми, на снижении налоговой нагрузки, доступ�
ных дешёвых кредитах и на расширении по�
требительского спроса. Такая политика приве�
дёт к росту прибыли предприятий и повыше�
нию благосостояния, что позволит увеличить и
социальные расходы. Коммунисты убеждены:
у сырьевой экономики нет будущего, а Ново�
сибирская область должна вновь стать промы�
шленным центром российского уровня.

Пресс�служба Новосибирского 
обкома КПРФ.

● Анатолий Локоть во время посещения
завода «Экран».

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»
Сергей ДОРОХОВ. Электронный адрес: dorohov8pravda@kprfnsk.ru

Проблемы, перспективы

Адреса сопротивления

В Минусинском
районе прошло вы�
ездное заседание
фракции КПРФ в Зако�
нодательном собра�
нии. Открыл и вёл за�
седание руководитель
фракции, первый сек�
ретарь крайкома пар�
тии П.П. Медведев.

П ОВОДОМ для выезда
стала напряжённая со�
циально�экономичес�

кая ситуация в районе. На рас�
смотрение депутатов вынесе�
ны вопросы: о критическом
состоянии сферы ЖКХ Мину�
синского района и подготовке
к новому отопительному сезо�
ну, о состоянии объектов куль�
туры Минусинского района, 
о реализации федеральной
программы «Устранение циф�
рового неравенства».

В работе заседания приняли
участие представители краево�
го правительства: министерст�
ва строительства и ЖКХ и ми�
нистерства культуры.

Были также приглашены де�
путаты Минусинского район�
ного Совета, глава района Е.В.
Норкин, межрайонный про�
курор А.Е. Афанасьев, руково�
дители коммунальных и соци�

альных служб, работники
культуры.

К сожалению, в важном раз�
говоре не приняли участия
большинство глав сельских и
поселковых администраций,
которые не посчитали нуж�
ным прибыть на заседание.

Между тем поводов бить тре�

вогу более чем достаточно. Во
всех населённых пунктах райо�
на требуется капитальный ре�
монт клубов, домов культуры,
школ и детских садов. Многие
из этих объектов признаны
аварийными, но денег на ре�
монт нет. Необходимо заме�
нить котлы отопления в 22 на�

селённых пунктах, иначе ото�
пительный сезон будет сорван.

Состояние водопроводной
системы в сёлах района —
критическое. Ежедневно про�
исходит 6—10 аварий. Да и ка�
чество воды крайне неудовле�
творительное.

Большая беда — дороги. До

деревни Коныгино, например,
вообще не ходит никакой
транспорт. После «оптимиза�
ции» районного здравоохране�
ния в ряде сёл закрыты фельд�
шерско�акушерские пункты.
Районные власти на этом не
остановились: везде ликвиди�
ровали аптечные пункты.

Особая боль — озеро Тагар�
ское с целебной водой и ле�
чебной грязью, подлинный
памятник природы. В совет�
ское время на берегу открыли
дом отдыха. Формально при�
брежная зона объявлена при�
родоохранной. Но это не ос�
танавливает сильных мира се�
го: почти вся земля вдоль ли�
нии берега оформлена в соб�
ственность влиятельных чи�
новников. Ни краевое руко�
водство, ни органы прокура�
туры не могут, а может, не хо�
тят навести порядок.

Составлен план устранения
недостатков. Решено в сентяб�
ре проверить, как реализуется
намеченное.

Александр КОЗЫРЕВ.
г. Красноярск.

Спорт

Решается на месте

Местной власти
вопреки

В Доме культуры посёлка Мо!
чище Новосибирского сельского
района должен был состояться
показ документального фильма
телеканала «Красная линия» —
«Модель Сталина». Но образ
вождя испугал местную власть: в
последний момент глава сельсо!
вета кинопоказ запретил.

ОДНАКО люди на показ всё�таки
пришли, приехали туда и депута�

ты�коммунисты. В результате на сту�
пенях ДК состоялся стихийный ми�
тинг, на котором люди говорили о про�
блемах посёлка. Среди них — отсутст�
вие дорог и уличного освещения,
сложности с медицинским обслужива�
нием, с образованием, ведь школы не
ремонтируются уже много лет. Но са�
мым острым вопросом, беспокоящим
жителей, остаётся полное отсутствие
питьевой воды. 

— Когда же будет власть работать? —
спрашивали они. — У нас убедитель�
ная просьба к администрации области:
наведите наконец�то порядок, дайте
нам воду. Мы же не просим водки и
пива, дайте воду.

В посёлке Мочище недостаточно
скважин на число жителей. Это особен�
но остро ощущается в летний период,

когда начинается полив огородов. Улич�
ные колонки давно перекрыты и не ра�
ботают. Воду людям приходится либо
покупать, либо ждать дождя, или ехать в
соседний посёлок за 20 километров. 

— В Сокур за водой езжу к подруге,
чтобы набрать воды. Ни на улице воды
нет, ни в доме. Мы не можем помыть�
ся, огород полить, постирать. Двадцать
первый век, а живём без воды, — жалу�
ется жительница посёлка Мочище.

Местные власти проблему предпо�
читают не замечать, а на письменные
жалобы отвечают отписками и от
встреч с населением уклоняются.

— Мы с 2014 года ведём переписку с
местным Советом. Заявления писали
от жителей разных улиц, ответ был та�
кой: «Вода подаётся бесперебойно,
скважины работают в полном объёме»,
— говорит Людмила Решетникова. 

Кинопоказ в итоге всё�таки состоит�
ся, а местные жители смогут поставить
подписи под обращением к губернато�
ру региона, которое депутаты�комму�
нисты передадут адресату. 

— Мы будем сообщать губернатору
об этом очаге напряжённости, о том,
что районная администрация не справ�
ляется со своими обязанностями. И хо�
телось бы напомнить про другую вопи�
ющую ситуацию в Куйбышевском рай�
оне — с насосно�фильтровальной стан�
цией, на которую было выделено 240
миллионов рублей, а денег в итоге нет,

станции нет и воды тоже нет. В ситуа�
цию вмешался Следственный комитет,
главу района Виктора Функа задержали
и сейчас в отношении него возбуждено
уголовное дело, — отметил депутат За�
конодательного собрания, член комис�
сии по взаимодействию с правоохрани�
тельными органами и противодейст�
вию коррупции Андрей Жирнов.

Андрей ВОРОШИЛОВ.

Следствие намерено
разобраться

9 июня в рабочем кабинете и
дома у главы Куйбышевского рай!
она Новосибирской области Вик!
тора Функа были проведены обы!
ски, после чего он был доставлен в
Следственное управление СК РФ
для дальнейшего выяснения об!
стоятельств.

НА СЛЕДУЮЩИЙ ДЕНЬ в Куйбы�
шеве состоялось совещание депу�

татов районного Совета, на котором
выступил исполняющий обязанности
главы района Олег Караваев. Он за�
явил, что на Виктора Функа возбужде�
но уголовное дело.

Депутат Куйбышевского районного
Совета депутатов от КПРФ Сергей За�
рембо рассказал, что в ходе совещания
депутаты фракции «Единой России»

выступили с обращением, ходатайст�
вуя отпустить Виктора Функа под под�
писку о невыезде.

В свою очередь Сергей Зарембо выска�
зался против подобного предложения:

— Уже много лет никак не могут за�
кончить строительство многострадаль�
ной насосно�фильтровальной стан�
ции. Столько средств было вложено, за
эти деньги, наверно, можно было с Се�
верного полюса воду возить и уже дав�
но чистую пить. Две скважины пробу�
рили, сказали, что вода будет чистая, а
в итоге она как была грязная, так и ос�
таётся. Требуют ещё 125 миллионов.

Напомним, Следственное управле�
ние СК РФ по Новосибирской области
вынесло в отношении главы Куйбы�
шевского района Виктора Функа по�
становление о возбуждении уголовно�
го дела по ч. 3 ст. 286 УК РФ (Превы�
шение должностных полномочий).

Поводом для возбуждения уголовно�
го дела стала ситуация вокруг насосно�
фильтровальной станции в Куйбыше�
ве. На неё было выделено более 240
миллионов рублей, однако её сооруже�
ние затянулось на долгие годы. Люди
вынуждены выстраиваться в очереди у
колонок, чтобы набрать канистры, по�
тому что в домах из кранов течёт ко�
ричневая вода, использовать которую
невозможно.

Пресс�служба Новосибирского 
обкома КПРФ.

В региональных отделениях КПРФ

Лицом к народу
Партийный десант Красноярского крайкома

КПРФ в составе заведующего отделом пропаганды и
агитации Тимура Курбанова, заведующего отделом

организационной и партийной работы Алексея
Лукьянцева и инструктора отдела агитации и пропа�
ганды Кирилла Мастуллоева высадился в Каратуз�
ском и Курагинском районах. 

География поездки была достаточно обширной.
«Десантники» организовали и провели митинги про�
теста, встретились с жителями сёл Каратузское,
Нижний Кужебар, Верхний Кужебар, Большая Ирба,
посёлков Курагино и Краснокаменск, города Артё�
мовска. Достигнута и другая цель поездки — крайко�
мовцы изучили социально�экономическую ситуа�
цию в регионе края. Это очень важно накануне вы�
борной кампании. По результатам встреч будут
сформулированы программные вопросы при выдви�
жении кандидата в депутаты Законодательного со�
брания от КПРФ по данному избирательному округу. 

По жалобам и обращениям избирателей предста�
вители Законодательного собрания Пётр Медведев и
Андрей Новак готовят депутатские запросы.

В работе десанта приняла участие помощник депу�
тата Любовь Кошуркина.

Тимур КУРБАНОВ.
Фото Алексея ЛУКЬЯНЦЕВА.

г. Красноярск.

Пикет в поддержку коммунистов
У памятника Владимиру Ильичу Ленину в Бердске

прошёл очередной двухчасовой пикет коммунистов и их
сторонников в рамках проведения Народного референ�
дума по поддержке Антикризисной программы КПРФ,
ёмко изложенной в 10 тезисах Геннадия Зюганова.

Активисты разъясняли бердчанам позицию
КПРФ, раздавали листовки, экземпляры газеты
«Правда». Коммунист Тамара Овчинникова вновь
пришла со своей активной помощницей — внучкой
Юлей, которая пользовалась вниманием бердчан и
заслужила благодарность от участников пикета в ви�
де мороженого «СССР».

В ходе пикета было роздано более 600 экземпляров
газеты «Правда», собрано 160 подписей бердчан в
поддержку Антикризисной программы КПРФ.

В завершение пикета известный в Бердске гармонист
городского Дома культуры исполнил несколько патрио�
тических песен, которые дружно подхватили активисты.

Василий ПЕЧКОВСКИЙ.
г. Бердск,
Новосибирская область.

В СОВЕТСКИЕ ГОДЫ в
летний период в городах
почти не оставалось де�

тей, так как они отдыхали и
набирались здоровья в пио�
нерских и оздоровительных
лагерях. А теперь… При�
школьные лагеря в этом году
работают по пять дней в неде�
лю, а загородные оказались
почти все закрыты. Об отдыхе
в Артеке и мечтать не прихо�
дится: путёвка стоит 90 тысяч
рублей — это зарплата средне�
статистического бийчанина за
год. Единственный спортив�
ный клуб, который работал с
детьми в микрорайонах горо�
да, в мае этого года был за�
крыт. Конечно, разве власти
сейчас до детей? Ведь на носу
— выборы!

В футбольном турнире в
Бийске изъявили желание
принять участие более 150
юных футболистов. Поэтому
организаторам пришлось раз�

делить их на возрастные груп�
пы и для каждой назначать
своё время. Матчи продолжа�
лись до самого вечера.

Руководителем турнира ста�

ла Наталья Демьяненко, от�
давшая более 40 лет спорту и
работе с детьми, судьями вы�
ступили бывшие спортсмены.
Победители соревнований

были награждены дипломами
и получили сладкие призы.

Ирина НЕТРЕБА.
Секретарь по идеологии Бий�

ского горкома КПРФ.

На радость детворе14 июня в Бий�
ске состоялся тур�
нир среди детских
дворовых команд
по мини�футболу.
Соревнование ор�
ганизовано по
инициативе Бий�
ского отделения
«ВЖС — «Надежда
России» при под�
держке горкома
КПРФ.


